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Больше практической 
помощи

I ПРАЗДНИК СЕЛЬСКИХ 
Т Р У Ж Е Н И К О В
У ЕФАНОВСКИХ

к о л х о з н и к о в

8 октября во Дворце куль
туры имени В. И. Ленина 
состоялась 14-я отчетно-вы
борная комсомольская кон
ференция судостроительно- 
-го завода.

Свыше 200 делегатов при
шли сюда, чтобы обсудить 
итоги работы за отчетный 
период.

Докладчик, секретарь ко
митета комсомола В. ЗУЕВ, 
в своем отчете рассказал 
делегатам о славных тру
довых успехах комсомоль
цев и молодежи в первом 
году пятилетки.

—В развернувшемся со
ревновании за достойную 
встречу XXIII съезда пар
тии и XV съезда Ленинско
го комсомола,—говорит В. 
Зуев>—образцы самоотвер
женного труда показывали 
комсомольско - молодежные 
бригады Юрия Фадеева, 
Николая Морозова, Генна
дия Гундорова, Сергея Ли- 
пкина.

Однако в соревновании 
молодежных бригад из 850 
членов ВЛКСМ участвова
ло всего 54 комсомольца. 
Это очень мало,—признает 
докладчик. Но что же, кон
кретно, предпринял коми
тет комсомола для вовле
чения в соревнование ши
роких слоев комсомольцев 
и молодежи завода? К со
жалению, об этом доклад
чик ничего не сказал.

Другой важной формой 
соревнования является дви
жение за лучшего рабоче
го по своей профессии. По
бедителями соревнования 
вышли А. Скопин, А. Кули
ков, Ю. Тарасов, Б.Теренть
ев, за что они и были награ
ждены з н а ч к а м и  ЦК 
ВЛКСМ «Молодому пере
довику производства».

На завод, в ряды рабоче
го класса, ежегодно влива
ется большой отряд моло
дежи, выпускников ПТУ 
№ 8 . Проводимая ранее не
удовлетворительная работа 
по закреплению молодежи 
приводила к большому про
центу текучести молодых 
рабочих.

Одно из закладываемых 
речных судов будет носить 
имя «XV съезд ВЛКСМ». 
Строительство . его объявле
но ударной комсомольской 
стройкой. Создан штаб по 
руководству и контролю 
над ходом работ этого ко
рабля. Но как показывают 
факты, строительство его 
и после создания штаба 
идет крайне неудовлетворш 
тельно.

С февраля по май на за 
воде проводилась эстафета 
-конкурс «Молодой рацио
нализатор». В эстафете не 
принимали участие комсо
мольские организации це
хов СК-2, СК-3, СК-4, где 
много молодежи. Факт в 
докладе зарегистрирован, а 
вот о том, что сделал ко
митет комсомола в мобили
зации молодежи по этому 
вопросу, не сказано.

Справедливо заявляя с 
трибуны о решительной 
борьбе с преступностью, до
кладчик вопрошает:

—По какому праву мы 
Избираем позицию сторон
них наблюдателей?

Такой вопрос можно за 
дать и комитету комсомола. 
Ведь из 50 комсомольцев, 
побывавших в этом году в 
милиции, комитет обсудил 
только 5 персональных дел.

Где же были доброволь
ные народные дружины, 
комсомольские «оператив
ные» отряды?

Оперативный отряд, соз
данный при РК ВЛКСМ, 
распался, а о дружине в до
кладе скромно умолчали.

Говорят комитетчики, вот 
де, мол, работа Дворца ос
тавляет желать много луч
шего, а кто должен, спра
шивается, оживить здесь ра
боту, как не заводской ком
сомол?

Неудовлетворительно за 
нимался комитет комсомо
ла за это же время спор
тивной работой, ростом ря
дов ДОСААФ.

За отчетный период ко
митет комсомола ограни
чился проведением двух со
браний комсомольского ак
тива.

—У нас не было ни од
ного общезаводского ком
сомольского собрания за от
четный период, —признает
В. Зуев,— что является 
грубейшим нарушением Ус
тава ВЛКСМ.

Комментарии, как гово
рится, излишни. •

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ 
ДЕЛЕГАТОВ

И. РЫБАКОВ—-секретарь 
комсомольской организации jj 
Судомеханического цеха.

—Комитет комсомола не- j 
достаточно .контролирует pa- ! 
боту первичных комсомоль- I 
ских организаций, слабо ру
ководил спортивной рабо- 
трй среди молодежи.

В. ПЛОТНИКОВ — пред 
седа.тель комсомольского 
штаба по строительству суд
на.

—По плану юбилейное 
судно «XV съезд ВЛКСМ» 
должно быть заложено еще 
в сентябре. Проходит дека
да октября, все остается по- 
прежнему. Строительство- 
теплохода комсомол дол
жен по-настоящему взять 
в свои руки с таким рас
четом, чтобы в мае буду
щего года спустить его на 
вод \ .

А. М. АВЕРЬЯНОВ —
председатель совета вете
ранов комсомола.

Молодежь должна знать 
тсронческое прошлое свое
го старшего поколения, вос
питываться на славных тру
довых традициях своих от
цов. С этой целью .мы сов
местно с комитетом комсо
мола создали выставку трех 
поколений.

Е. ИВЕНТЬЕВ, секре
тарь комсомольской орга
низации цеха СК-2, отметил 
успехи и промахи в работе 
организации, высказал по
желание новому составу ко* 
митета комсомола оказы
вать цеховым организациям 
более действенную помощь . 
'в решении сложных задач.

На конференции также 
выступили: директор судо
строительного завода С. П. 
ВОЛКОВ, секретарь парт
кома завода А. И. СМЙР- I 
НОВ, секретарь РК ВЛКСМ 
П. МИГУНОВ и другие.

Заводская комсомольская 
конференция прошла орга
низованно. В адрес конфе
ренции поступило ряд при
ветственных телеграмм, ее 
делегатов приветствовали 
пионеры города.

Весело провели свой 
праздник ефановские кол
хозники. В воскресенье ут
ром они собрались js клубе,- 
Василий Иванович Шилин, 
исполняющий обязанности 
председателя колхоза, позд
равил тружеников села с 
одержанной победой.

Он отметил, что полевые 
работы в колхозе заверше
ны своевременно. Хорошо ,  
по грудились и животноводы. 
Например доярки получили 
от каждой коровы за 9 ме
сяцев по 1377 килограммов 
молока, или на 92 кило
грамма больще, чем за тот 
тке период прошлого года. 
Благодаря этому артель 
досрочно выполнила годо
вой план по продаже моло
ка государству.

В. И. Шилин высказал 
много теплых слов в адрес 
передовиков производства, в 
частности, в адрес свинар-

Городское автохозяйство 
выполнило план перевозок 
сентября на 110 процентов. 
За этот месяц перевезено 
сверх плана 4,8 тысячи тонн.

При подведении итогов по 
коллективу автохозяйства 
отмечена хорошая работа

ки П. Ф. Мареевой, доярки 
Л. И. Сорокиной,тракторис
та В. М. Мареева, которые 
явились инициаторами со
ревнования за успешное вы
полнение социалистических 
обязательств.

Колхозники аплодисмен
тами встретили празднич
ные приветствия райкома 
КПСС и шефствующих це
хов, которые огласил дирек
тор школы Ю. С. Трифонов.

После ефановские колхоз
ники посмотрели концерт, 
поставленный силами уча
щихся школы.

Долго в этот праздничный 
вечер в клубе и на улицах 
села слышались песня и за 
ливистые переборы гармо
ний. Праздник проходил 
весело.

А, СПЕРАНСКИЙ, 
секретарь парторганизации 

колхоза.

слесаря автобусного парка 
Б. А. Домнина, шоферов 
И. И. Крутова, Е. И. Щад
нова, И. П. Медведева, кон
дукторов Г. А. Молевой и 
М, М. Первушкиной.

А. КНЯЗЬКИН, 
ст. экономист автохозяйства.

ЖДАНОВ. Более тридцати лет рабо
тает в Азовском отделении Азово-Ч ер
номорского пароходства Михаил Мар

тынович Яровой. Свой трудовой путь 
он начал матросом, плавал на парохо
дах, доставляющих агломерат и руду ги
гантам металлургии— заводам имени 
Ильича и «Азовсталь».

За отличный труд М. Яровой награ
ж ден значком «Почетный работник мо
рского флота». А недавно боцману па
рохода «Пролетарск» Михаилу Марты
новичу Яровому присвоено почетное 
звание Героя Социалистического Труда. 
Свою любовь к морю Михаил Мартыно

вич передал сыновьям. Старший сын 
Виталий— механик на пароходе «Чапа- 
евск», младший Петр— курсант Ростов
ского мореходного училища.

На снимке: Михаил Мартынович Яро
вой с сыновьями Виталием (слева) и 
Петром.
Фото С. ГЕНДЕЛЬМАНА.

Фотохроника ТАСС.

ПАМЯТНЫЙ ДЕНЬ
В прошлое воскресенье колхозники Поздняковской ар

тели собрались вместе, чтобы отметить свой праздник—Все 
союзный день работника сельского хозяйства.

—Мы заканчиваем этот год успешно,—сказал председа
тель артели А. А. Мичурин.—Радуют итоги и в полеводстве, 
и в животноводстве.

Несмотря на неблагоприятные погодные условия, позд- 
няковские хлеборобы собрали с каждого гектара, зерновых 
по 14,3 центнера, картофеля—по 124,8 центнера. Первое мес
то по урожаю картофеля заняла бригада Н. А .Сунозова, по 
зерновым—бригада С. В.Силова.

А вот победители соревнования в животноводстве. Дояр
ки А. Астафьева и А. Ф. Брыкина получили от каждой ко
ровы за 9 месяцев по 1550-1590 килограммов молока.

После чествования передовиков производства колхозни
ки посмотрели концерт. Учащиеся школы № 4 и рабочей 
молодежи г. Навашина выступили перед хлеборобами с ин
тересной программой.

Д. ПИЧУЖКИН, бухгалтер колхоза.

СВЕРХ ПЛАНА



2 стр. П Р Н О К С К А Я  П Р А В Д А

ИТОГИ ПЕРВОГО ДНЯ ЗАНЯТИЙ
3-го октября были прове

дены первые занятия по
литических школ, кружков 
и семинаров в системе пар
тийного просвещения в го
родской местности.

В этот день свыше 800 
коммунистов и около 350 
беспартийных нашего юро
да приступили к система
тическому изучению марк- 
систско- ленинской теории. 
Большинство партийных ор
ганизаций проделали боль
шую работу по подготовке 
к новому учебному году, что 
положительно сказалось на 
проведении первых занятий.

В большинстве партий
ных организаций слушатели 
и пропагандисты школ хо
рошо подготовились к ново
му учебному году, и пер
вые занятия были проведе
ны организованно. Так, на
пример, на высоком идейно
теоретическом уровне про
шли занятия, где пропаган
дистами являются: Михай
лов В. Н. (судостроитель
ный завод), Назаров М. С. 
(торг), Киселев Б. Ф. (су
достроительный з а в о д ) ,  
Локтионов Г. И. (техни
кум), Фадеев А. А. (судост
роительный завод), Домнин 
10. К. (райисполком), Му- 
рахтанов А. Г. и Есин В. И. 
( з а в о д  стройматериалов 
№ 7) и другие. Можно на

деяться, что в этих и ряде 
других школ пропаганди
сты сумеют хорошо органи
зовать учебу в течение все
го учебного года.

Первое занятие также по
казало, что наряду с поло
жительным в системе пар
тийного просвещения есть 
еще ряд существенных не

достатков. Не все еще ком
мунисты придают должное 
внимание делу политической 
учебы. Были случаи срыва 
первых занятий, плохой 
явки слушателей, неподгото
вленности пропагандистов к 
занятиям, безответственного 
отношения партийных коми
тетов и секретарей партор
ганизаций к организации по
литической учебы коммуни
стов.

Так, из-за плохой органи
заторской работы секретаря 
парторганизации ОКСа су
достроительного завода тов. 
Леоновой первое занятие не 
было проведено. На занятие 
теоретического семинара не 
явилось ни одного коммуни
ста из ОГТ (секретарь парт
организации Шубин А. И.) 
Без всяких уважительных 
причин на судостроитель
ном заводе не были на за
нятиях такие; товарищи, как

технолог ОГТ Ивентьев 
Б. И., и. о. главного строи
теля Леонидов В. П., техно
лог Назарков Ю. А., на
чальник хозяйственного це
ха М. Г. Стрюков, началь
ник отдела Дряхлов А. А.

Партийные организации 
должны проанализировать 
результаты первого занятия 
и принять меры к устране
нию недостатков, которые 
могут помешать успешному 
проведению занятий в этом 
учебном году. Необходимо 
проявлять постоянную забо
ту о политшколах и семина
рах, оказывать помощь про
пагандистам, от которых 
больше всего зависит успе
шная работа по повышению 
теоретического уровня ком
мунистов и беспартийных.

П. НАУМОВ, 
зав. кабинетом политиче
ского просвещения РК 
КПСС.

Это вызывает тревогу
В начальной политшколе, 

где пропагандистом Есин 
Виктор Иванович ’ (завод 
№ 7 строительных материа
лов), в новом учебном году 
будет заниматься 22 чело
века.

Первый день занятий по
казал, что пропагандист хо
рошо подготовился к лек
ции по теме: «Советское со
циалистическое общ ество- 
первая фаза коммунизма».

Подробный конспект по
зволил В. И. Есину широко, 
с убедительными примера
ми развернуть перед ауди
торией движущие факты

победоносного развития со
циалистической экономики, 
ее преимущество перед ка
питалистической системой.

Следует отметить, что на 
первые занятия не явилось 
6 человек по неуважитель
ной причине. Это вызывает 
тревогу, и партийному бю
ро завода строительных ма
териалов № 7 необходимо 
оперативно разобраться с 
лицами, не явившимися на 
первое занятие в сети пар
тийного просвещения.

А.НИКОЛАЕВ, 
заведующий орготделом 

РК КПСС.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Самолет сеет рыбу
В пруды Волжского эк

спериментального рыбовод
ного завода мальки белу- 
жат впервые «нырнули» с 
самолета. И вся тысяча, как 
установили специалисты, 
приводнилась благополуч
но. Таким же образом в 
море выпущено 5000 осег- 
рят.

Эксперимент перевозки 
мальков (выращенных на 
рыбоводных заводах) ави
ацией увенчался успехом. 
Преимущество новшества 
очевидно: мальки быстрее 
попадают к местам рассе
ления.

Астраханская область.
(Корр. ТАСС).
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За Ломовским колхозом 
укоренилась плохая слава 
отстающего хозяйства. И 
это не без основания. Еще 
год-два назад продуктив
ность скота, урожайность 
зерновых культур были 
крайне низкими. Колхоз не 
выполнял плана продажи 
государству молока и мяса.

Опираясь на помощь пар
тии и правительства, ока
занную труженикам сель
ского хозяйства, наша пар
тийная организация наме
тила ряд практических ме
роприятий по устранению 
недостатков. Особое внима
ние было обращено на ор
ганизаторскую "и политиче
скую работу.

О путях подъема артели 
большой принципиальный 
разговор в прошлой году 
шел на одном из партийных 
собраний. Длительное вре
мя в колхозе плохо осуще
ствлялось руководство жи
вотноводством. Партийная 
организация рекомендовала 
иа должность заведующего 
фермами коммуниста В. Ф. 
Зотова. Тракторную брига
ду возглавил член КПСС
А. Ф. Кошеваров, плотниц
кую бригаду—А. Н. Фоми
чев. Из 20 коммунистов 
большинство сейчас непо-

Т а к  м ы -  с т р о и м  р а б о т у
средственно занято в кол
хозном производстве. Все 
они являются примером в 
труде, ведут за собой бес
партийных.

Приведу такой факт. Не
удовлетворительно одно вре
мя был поставлен в колхо
зе уход за молодняком кру
пного рогатого скота. Н а
чался падеж его. И снова 
партийная организация ре
комендовала на должность 
пастуха своегр коммуниста
С. И. Захарова. За короткое 
время он изменил положе
ние. Падеж прекратился.' ' 
Мы стали получать хоро
шие привесы от животных.

Так, претворяя в жизнь 
намеченные мероприятия, 
улучшая расстановку кад
ров, колхозники заметно из
менили создавшееся поло
жение в лучшую сторону, о 
чем наглядно говорят пред
варительные итоги года. Все 
полевые работы завершены 
в сельхозартели в лучшие 
агротехнические сроки. Уро
жай зерновых собран выше 
прошлогоднего. Особенно 
хорошо уродился овес. Этой 
культуры мы получили в 
среднем по 9 центнеров с 
гектара. Такого урожая 
овса на наших землях ни
когда не было. Это позво
лило на всю посевную пло

щадь засыпать собственные 
семена.

В прошлом году колхоз 
не выполнил плана прода
жи государству ни по од
ному виду животноводче
ской продукции. В текущем 
году, идя навстречу свое
му празднику— Всесоюзно
му дню работников сель
ского хозяйства, колхозни
ки досрочно завершили за
дание по продаже молока, 
мяса, шерсти и продолжа
ют вести продажу сверх 
задания.

Сейчас партийная орга
низация и все колхозники 
озабочены подготовкой и 
проведением зимовки скота. 
От того, насколько она ус
пешно будет организована, 
зависит дальнейший подъ
ем общественного хозяйст
ва и благосостояние кол
хозников. Плотницкая бри
гада заканчивает остекле
ние и ремонт животновод
ческих построек. Фермы в 
достаточном количестве обе
спечены грубыми кормами.

В текущем году колхоз 
сделал определенные шаги 
по пути вперед. Но партий
ная организация, все кол
хозники хорошо понимают, 
что сделано пока еще ма
ло. Для того, чтобы хозяй
ство твердо встало на но

ги, предстоит большая рабо
та по повышению урожай
ности полей, повышению 
продуктивности животно
водства. В этом направле
нии мы и строим свою ра
боту.

В. БРЮШКОВ,
‘секретарь парторганизации.

Один за другим всту
пают в строй действую
щ их объекты Западно- 
Сибирского металлурги
ческого завода (Кемеров
ская область). За корот
кий срок здесь постро
ены первая доменная 
печь, две коксовые бата
реи, комплекс химпро- 
изводства, два мелко
сортных прокатных ста
на, десяток вспомога
тельных цехов и участ
ков.

Сейчас внимание стро
ителей и монтажников 
приковано к сооруж е
нию второй большегруз
ной доменной печи.

На снимке: общий вид 
строительства в т о р о й  
доменной печи.
Фото А. КУЗЯРИНА.

Фотохроника ТАСС.

/Интересный 
семинар

На днях во Дворце куль
туры имени В. И. Ленина 
проходил районный семи
нар работников культуры. 
Для участников семинара 
инструктор РК КПСС тов. 
Наумов прочитал лекцию о 
международном положении. 
Затем начались занятия по 
секциям.

Клубные работники зани
мались во Дворце культу
ры, а библиотекари ушли в 
районную библиотеку. Опы
том своей работы подели
лись библиотекари Наталь- 
инской, Ефановской, Вал- 
товской, Тепловской библй- 
отек. Заведующая Б-Оку- 
ловской "библиотекой  
тов. Батанина поделилась 
опытом своей работы по 
краеведению, сделала обзор 
книг «Нижегородцы- рево
люционеры».

Особенно полезными в 
этом семинаре были прак
тические занятия по состав 
лению картотеки по матери
алам XXIII съезда КПСС 
«К новым победам комму
низма».

Новое оборудование
Одним из прогрессив

ных видов сварки яв
ляется сварка в среде 
углекислого газа. При 
сварке этим методом 
применяются проволоч
ные электроды без об
мазки- Значительно по
вышается качество свар
ного шва. Отсутствие 
шлака, получающегося 
при сварке электродами 
с обмазкой, придают шву 
хороший товарный вид.

Сварка в среде угле
кислого газа находит 
широкое применение и 
на судостроительном за
воде. Надо отметить, что 
до настоящего времени 
завод пользуется при
возной углекислотой.

В текущем году на за
воде построена и обору
дована углекислотная 
станция. Ее проектная

мощность— 2 тонны угле 
кислоты в виде сухого 
льда или около 3 тонн 
жидкой углекислоты в 
сутки.
Сырьем для производ
ства углекислоты слу
жат газы, отбираемые 
из дымоходов централь
ной котельной.

В настоящее время 
идет наладка агрегатов 
углекислотной станции, 
получены первые кило
граммы углекислоты.

Задача коллектива 
станции— в ближайшие 
дни добиться устойчивой 
выработки продукции.

Получение собствен
ной углекислоты позво
лит заводу еще шире 
внедрить сварку в среде 
углекислого газа.

Г. КОРЧИН.
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С К О ТУ — с Ы Т У Ю  И ТЁ П Л У Ю  ЗИМ ОВКУ

З А К Р Е П И М  У С П Е Х И
В честь праздника —Все

союзного дня работников 
сельского хозяйства— во
всех отделениях совхоза 
«Кулебакский» прошли тор
жественные собрания тру
жеников полей и ферм. Кол
лективы отделений чествова
ли своих передовиков. А их 
у нас немало.

Значительных успехов до
бились животноводы Вал
товского отделения. Они по
лучили за 9 месяцев от ка
ждой коровы по 1500 кило
граммов молока. А такие 
доярки, как В. В. Соскова,
В. А. Медведева, М. Ф. Фи
липпова, надоили цо 1670-

1700 килограммов молока.
Успешно выполняют взя

тые обязательства доярки
В. Д. Зайцева и 3. П. Тол
мачева с Молочной фермы, 
Е, В. Колосова и Н. К. Грин- 
цова из Иатальинского от
деления.

Благодаря старанию жи
вотноводов, совхоз досроч
но выполнил годовое зада
ние по продаже государству 
продуктов животноводства. 
Так, молока продано 1200 
тонн при плане 1040 тонн. 
До конца года совхоз про
даст дополнительно 150 тонн 
этого вида продукции.

Сейчас все стремление

рабочих совхоза направлено 
на то, чтобы закрепить до
стигнутые успехи. В отделе
ниях идет всесторонняя под
готовка к зимовке скота.

В Валтовском отделении, 
например, к зиме готовы все 
помещения. Скотные дворы 
отремонтированы и утепле
ны. В коровниках действу
ют водопроводы и доильные 
установки. Теперь дело за 
приготовлением кормов. И 
валтовцы уже сейчас гото
вят ящики для запаривания 
соломы.

Приготовление кормов — 
задача помер один в живот

новодстве. И она будет ус
пешно решена. В Натальине, 
на Молочной ферме, в Ро
гове скоро будет налажено 
дрожжевание кормов. А за 
паривание соломы, приго
товление сенной муки, ис
кусственного молока наме
чено производить на каж 
дой ферме.

Животноводы совхоза ус
пешно закончат текущий 
сельскохозяйственный год и 
создадут задел для успеш
ного выполнения обяза
тельств второго года пяти
летки.

С. ШАШАЕВ. САХАЛИН. Уголь, до
бываемый открытым 
способом в 'Лермонтов
ском шахтоуправлении, 4 
по своей себестоимости 
самый экономичный на 
острове.

Добыча тонны угля в 
открытом разрезе обхо
дится государству вдвое 
деш евле, чем в шахте.

Обязавшись в первом 
году пятилетки дать Р о
дине 31 тысячу тонн уг
ля сверх плана, горняки 
Лермонтовского ш ахто
управления за семь ме
сяцев перекрыли эту 
цифру почти вдвое.

На снимке: вскрыш
ные работы на открытом 
разрезе Лермонтовского 
шахтоуправления.

Фотохроника ТАСС.

П Л А Н
сентября  

в ы п о л н е н
Коллектив Ефановского 
деревообрабатывающего 

завода справился с сен
тябрьским планом, выпол
нив его на 100,4 процента. 
Хорошо потрудились брига

ды коммунистического тру
да по обойке мебели бри
гадира Логиновой Е. М. и 
по обойке сундуков—Бобы
левой М. Н.

Успеха в сентябре месяце 
добился и коллектив рас
кройного цеха мастера Се
натской Н. А. Это не еди
ничный успех коллектива. В 
этом же месяце рабочие ока- 

, зали большую помощь Еф
ремовскому колхозу по убор
ке картофеля, выбрав за 4 
дня 73 тонны клубней.

К наступающему празд
нику Великого Октября кол
лектив деревообрабатываю
щего завода готовит свое
образный подарок: в октяб
ре будет полностью отпуще
на мебель для вступающего 
в строй комбината бытово
го обслуживания города Н а
вашина. Новых шифоньеров, 
столов для закройки и дру
гой мебели будет изготовле
но на сумму 3200 рублей.

Готовится подарок и шко
лам с больницами. Они так
же получат новую мебель.

А ШАРОНОВ, 
директор ДОЗа.

М. ЛОГИНОВ, 
секретарь парторганизации.

Еще много 
н е п о л а д о к

Б л и з и т с я  зима. Н о Боб- 
ровскитг к о л х о з  м е д л е н 
но в едет  п о д го то в к у  к  
ней. Н а  ф е р м а х  еш р м н о 
го н еп оладок . Е сл и  к о 
р о вн и к  п о л н о стью  готов, 
то св и н ар н и к  и т е л я т н и к  
тр еб у ю т  у те п л е н и я .  Н е 
п р о и зв е д е н а  и  п о б ел ка  
в э т и х  п о м е щ е н и я х .

Н а  ф е р м е  до сих  пор 
не о борудован  к р а с н ы й  
уголок- З и м о й  ж и в о т н о 
водам  негде будет  от 
дохнуть .

И  тр еть е  зам ечан и е .  
Н а  ф е р м а х  не  ведется  
п одготовк а  к  п р и го т о в л е 
нию  корм ов. Видно, не  
д у м а ю т  бобровцы  з а п а 
р и в а т ь  сол о м у  и дрож,- 
ж е в а т ь  корм . И  н а п р а с 
но. В ед ь  к о р м о в а я  б аза  в 
х о зя й с т в е  слабая . Н е  
п ой ти  по  п у т и  ко р м о п р и -  
го то в л ен и я  — зн а ч и т  н е 
д о п о л у ч и ть  то н н ы  м о л о 
к а  и мяса.

И. ВАСИЛЬЕВ.

ЗОЛОТОЙ ФОНД УРО Ж АЯ
«Что посеешь, то и пожнешь»—говорят н 

народе. И правильно говорят. Если Бобров
ский, Мамлейский и Ломовский колхозы из 
года в год- сеют некачественными семенами, 
то и урожаи получают низкие. И наоборот, 
высевая кондиционные семена, поздняков- 
ские и угольновские хлеборобы собирают 
высокие урожаи. Так, урожай зерновых в 
нынешнем году в Угольновской артели со
ставил более 16 центнеров с гектара.

Вот почему угольновские колхозники про
явили большую заботу о семенах. Они ор
ганизовали засыпку семян в момент уборки 
урожая. Весь семенной материал очистили, 
отсортировали и довели до полных посев 
ных кондиций.

Пример хозяйской заботы о семенах по
казывают Б-Окуловский, Поздняковский и 
Малышевский колхозы. Здесь основные пар- 
’тни семян имеют высокие посевные качест
ва.

Однако в целом по району дела с подго
товкой семян обстоят плохо. Из 9122 цент
неров семян зерновых культур, проверенных 
контрольно-семенной лабораторией, конди
ционными признаны только 3043 центнера.

Этот факт говорит о том, что большинст
во хозяйств не занималось очисткой и сор
тировкой семян. Особенно вызывает тревогу (

состояние семян в Монаковском колхозе. 
Здесь из 758 центнеров проверенных семян 
712 центнеров признаны некондиционными по 
чистотву Семена имеют повышенную засо
ренность. А поэтому есть опасение, что се
менной материал по действиям опасного 
вредителя—амбарного клеща—может поте
рять посевные качества.

Аналогичное положение наблюдается в 
совхозе «Кулебакский». А ведь это хозяйст
во должно быть образцовым, показывать 
пример другим. Здесб достаточно зерноочи
стительных машин, рабочей силы. Но, как 
ни странно,здесь две трети семян неконди
ционны по чистоте.

В большинстве хозяйств семенной карто 
фель заложен в бурты. Есть необходимость 
вести строгое наблюдение за состоянием се
менного материала, вовремя укрыть бурты 
вторым слоем соломы и земли. За буртами 
закрепить ответственных лиц и сдать им по 
акту картофель на хранение,

Семена —золотой фонд урожая. И долг 
руководителей хозяйств, особенно специали
стов,—обеспечить семенам настоящее хра
нение и качественную подготовку к весен
нему севу.

А. ЕВСТАФЬЕВ,
агроном управления.

В Е Л И К А Н Ы  с  Г Р Я Д О К
Пожалуй, любой огородник позавидует овощеводу-люби 

телю В. А. Алексеевой, работнице семенной лаборатории в 
городе Камышлове Свердловской области. На своих грядках 
она из года в год выращивает обильные урожаи огурцов. Да 
еще каких—каждый весом 500-800 граммов! Вкуса им тоже не 
занимать—отличные плоды!

А нынче один из великанов удивил даже хозяйку: потя 
нул в весе 1430 граммов! Но чудо-огурец нельзя отнести к 
подаркам природы. Скорее это дело рук Валентины Алек
сандровны.

Лет пятнадцать назад достала она несколько семечек 
«гиганта». Выращивая огурцы, Валентина Александровна 
постоянно отбирает на семена наиболее крупные плоды с 
сильных кустов. Сажает любитель семена на расстоянии 25-30 
сантиметров друг от друга, в хорошо удобренную землю. 
В. А. Алексеева не жалеет труда на уход за растениями, 
вдоволь поливает их. И забота вознаграждается урожаем.

Радуется удаче и калининский овощевод-любитель И. В. 
Картавцев. Он нынче собирал огурцы не в корзинку, а в 
охапку, как поленья дров. Урожай оказался вдвое больше 
обычного. Такой уж сорт.

А откуда происходят растения-гиганты? Из Юго-Вос
точной Азии. Там их выращивают на шпалерах. Плоды дос
тигают 1,5 метра длины, а то и больше. Такие огурцы заве
зены и в Еврошу.Их улучшают и акклиматизируют.

В ГДР, например, получен новый сорт «сподрезистинг». 
Недавно он прошел испытания в нашей стране и рекомендо
ван для выращивания в теплицах. В Кировском теплично
парниковом комбинате плоды «сподрезистинга» достигают в 
длину 50 сантиметров и весят до 800-900 граммов. Они не 
желтеют, отличаются хорошим вкусом. В теплое, влажное 
лето, каким было нынешнее, длинноплодные огурцы хорошо 
растут и дают большие урожаи в открытом грунте.

(Корр. ТАСС).

Готовят к спуску на воду
Ленинград. В эти дни на 

стапеле, где высится кор
пус могучего танкера «Ком
сомолец Кубани»,. особен
ный трудовой подъем. Со
ревнуясь за досрочное вы
полнение принятых обяза
тельств, корабелы Адмирал
тейского завода готовят 
этот танкер-гигант водоиз
мещением 62 тысячи тонн к

с п у с к у  на в о д у .
На снимке: передовики

соревнования (слева напра
во) бригадиры судосборщи
ков А. Малошенко, В. Ва
сильев, начальник участка 
В. Коротков, бригадиры 
Е. Коновалов и В. Сиухин 
после трудовой вахты.

Фото И. БАРАНОВА.
Фотохроника ТАСС.
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ПРОДОЛЖЕНИЕ СТАРИННОГО ВАЛЬСА
...Не так давно тамбовский краеведческий музей 

приобрел нотный оригинал вальса «На сопках 
Манчжурии». Его передала жена автора Ильи 
Алексеевича Шатрова—Анна Михайловна. Она 
рассказала нам и о жизни мужа.

В разгар русско-японской войны под Мукден 
был переброшен 214-й мокшанский полк. Он храб
ро сражался, защищая город. Однако японцев бы
ль в несколько раз больше. Русские воины реши
ли проложить себе путь штыками. В первых ря1 
дах контратакующих был и полковой оркестр во 
главе с молодым капельмейстером Ильей Ш атро
вым.

При сближении с противником грянул боевой 
марш. Воодушевленные мокшанцы схватились с 
врагом врукопашную. Японцы попытались заста
вить замолчать оркестр. Пронзенные их штыками

и сраженные пулями, упали несколько музыкантов. 
Но боевой марш не умолкал до тех пор, пока полк 
не вышел из окружения. Музыканты' были награ 
ждены Георгиевскими крестами, а капельмейстер 
—орденом. • >

В память о боевых соратниках, погибших в 
Манчжурии, Шатров и написал свой вальс. «В 
нем,—говорил Илья Алексеевич,—я хотел пока
зать непобедимость русского народа».

Когда разразилась первая империалистическая 
война, Шатров вновь оказался на фронте. После 
Великой Октябрьской социалистической револю
ции он вступил в ряды Красной Армии и сражал
ся против белогвардейцев и интервентов.

Славный боевой путь прошел Илья Алексеевич 
в годы Великой Отечественной войны. Вместе с 
гвардейской частью, в которой служил, он не раз

участвовал в кровопролитных боях с фашистами. 
За ратные подвиги Шатров был награжден орде
нами и медалями.

Довелось ему побывать еще раз и в Манчжу
рии. Ветеран-воин стал свидетелем того, как Со
ветская Армия, разгромив японских милитарис
тов, обеспечила мир на Дальнем Востоке. Этому 
Шатров посвятил свой новый вальс «Голубая 
ночь», который стал как бы продолжением вальса 
«На сопках Манчжурии».

Умер Илья Алексеевич несколько лет назад. 
Последние годы он работал дирижером духового 
оркестра суворовского- училища.
Тамбов.

М. ГОЛАЧЕВ,
корр. ТАСС.

ВО ЗВРАЩ АЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Л у ч и н у ш к а  н е  я р к о  г о р и т . . .
Строка эта взята нами из 

русской народной песни. Но 
она как нельзя более кста
ти подходит к теме нашего 
разговора. Многим хорошо 
известно, что лучинушка го
рит не только не ярко, но 
от нее еще и много копоти, 
не безопасна она и в проти
вопожарном отношении.

Вряд ли надо кому напо
минать и о том, что необхо
димо осторожнее быть так
же в обращении с кероси
новыми лампамц, свечами. 
Лучше всего пользоваться 
обычными электрическими 
лампочками, тем более, что 
электроосвещение—это не 
роскошь сейчас, а предмет 
первой необходимости.

Однако факты свидетель
ствуют о том, что в рабочем 
поселке Степурино электри
чество стало ни больше ни 
меньше как явление редкое. 
С наступлением долгих осен
них вечеров улицы поселка 
погружаются в кромешную 
темноту. В домах и культур
но-бытовых помещениях за 
жигаются если не лучины, 
то в лучшем случае керо
синовые лампы.

Но в домах кое-как мож
но коротать вечер и при 
наличии такого света, хуже 
бывает в местном клубе.Со- 
черется молодежь на кон
церт художественной само
деятельности, а электричес
кие лампочки не горят. Опо
вестит киномеханик о де
монстрации в клубе нового 
кинофильма—любителей по
смотреть картину соберется 
мього. Ждут-пождут, а ки
но те начинается. В адрес 
киномеханика сыпятся не
лестные выкрики.- А он ни 
при чем. Без электроэнер
гии киноаппаратура мертва. 
Недовольная публика выну
ждена покидать стены куль
турного очага.

Чем же объясняется при
чина степуринского затемне
ния? Дело в том, что посе
лок питает один маломощ
ный трансформатор, при
надлежащий железнодорож
ной станции. Командует 
этим трансформатором ли
нейный надсмотрщик П. С. 
Кряжев. А в подведомст
венном ему хозяйстве власт
вует беспорядок и разные 
прочие неурядицы. На все 
просьбы общественности 
дать клубу свет Кряжев от
вечает короткой, лаконич
ной фразой.

—Обслуживать поселок 
я не обязан, и рабочее вре
мя вышло.

Формально оно, может 
быть, и так. Но ведь, кроме 
обязанностей, у каждого че
ловека должна быть со
весть, общественный долг. 
Электрик на селе тот же 
врач, он в любую минуту 
может придти на помощь. 
Но не такой Павел Кряжев. 
Он глух и нем к чужим нуж
дам. Об этом и написала в 
газету «Приокская правда» 
группа молодежи из Степу- 
рина. В корреспонденции «В 
клубе должен быть свет», 
опубликованной в газете за 
4 сентября, сообщалось:

«Электрик - надсмотрщик 
поселковых электросетей 
Павел Кряжев халатно от
носится к своим обязаннос
тям. Зная о неисправностях 
трансформатора, он не при
нимает мер к устранению 
дефектов... Были случаи, 
когда клуб оставался без 
электроэнергии в дни празд
ников н знаменательных 
дат».

Сделать бы П .С. Кряже- 
ву из критических замеча
ний газеты справедливые 
выводы. Но он встал в позу 
униженного и оекорбленно- 
ю После некоторых разду

мий настрочил опроверже
ние на письмо своих одно
сельчан, в котором отрица
ет начисто все факты, а за 
одно грозится жаловаться 
на редакцию в Москву. «Ли
ния отрегулирована соглас
но мощности трансформато
ра,—пишет он.—Прежде чем 
обвинять меня на страницах 
газеты, надо было прове
рить факты и найти главно
го виновника, по чьей вине 
поселок сидит в потемках».

И вот мы в Степурине. 
Первым;, с кем довелось 
здесь встретиться, был заве
дующий клубом депутат 
сельсовета С. С. Якубович. 
—По поводу заметки?—пе
респросил он.—Спасибо ре
дакции—помогла. Сейчас 
свет в клубе бывает регу
лярно.

—Значит, действительно 
виноват был Кряжев?

—Только он.
Потом мы беседовали с 

учителями, другими жите
лями поселка, и все выра
жали единое мнение, что 
клуб и школа оставались 
без света только по вине 
местного электрика.

Правда, освещение улиц и 
домов поселка по-прежнему 
оставляет желать много луч 
шег®. Но здесь уже вина не 
только П. С. Кряжева. Воп
рос этот в течение длитель
ного времени не снимается с 
повестки дня Натальинского 
сельсовета и других органи
заций. Сейчас он решается 
положительно. На электри
фикацию поселка Степурино 
отпущены средства. Заклю
чается договор с Арзамас
ской конторой сельэлектро 
о производстве необходимых 
работ.
А как опровержение П. С. 

Кряжева? Мы считаем его 
необоснованным.

И. ЕВДОКИМОВ.

из з а л а  с у д а  Расхититель наказан
Житель поселка Степурино 

Николаи Иванович Больша
ков в июле 1965 года посту
пил работать заведующим 
продовольственным складом 
Навашинского райпотребсо
юза. С первых дней своей 
деятельности Большаков 
встал на преступный путь: 
пьянствовал в рабочее вре
мя, продавал со склада про
довольственные товары, а 
полученные деньги присва

ивал, расхищал товаро-ма- 
териальные ценности с 
вверенного ему склада.

В результате такой «рабо
ты» Большаков присвоил и 
растратил кооперативных 
средств на сумму 1395 руб. 
Кроме того, из-за преступ
но-халатного отношения к 
исполнению своих служеб
ных обязанностей он допус
тил недостачу материаль

ных ценностей на сумму 996 
рублей.

На днях народный суд 
рассмотрел дело по обвине
нию'Большакова и пригово
рил расхитителя к трем го
дам лишения свободы с 
взысканием с него всей сум
мы причиненного райпот
ребсоюзу материального 
ущерба.

А. ЗВЕРЕВ,
пом. прокурора.

Спортивная работа в школе
вец». Он об’единяет 650 
юных любителей спорта, 
из них 130 разрядников. 
Создатели клуба—ди
ректор школы А. П. П у
хов и преподаватель 
физвоспитания А. В. Гав
рилов —большую часть 
свободного времени от
дают занятиям секций- 
Велосипед, лыжи, легкая 
атлетика, баскетбол, 
стрелковый спорт— вот 
неполный перечень
школьных кружков. По
становлением Централь
ного Совета Союза спор
тивных обществ и орга
низаций СССР одобрен 
опыт спортивной работы 
в школе. Клуб премиро
ван комплектом спортив
ного инвентаря.

На снимке: после уро
ков спортплощадка ста
новится ареной баскет
больных баталий.
Фото С. ЮДИНА.

Фотохроника ТАСС.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

ТЕЛЕВИ
12 ОКТЯБРЯ.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00 
—Телевизионные новости. 11.15 
—«Праздник трудовой славы». 
Чествование ударников комму
нистического труда Электролам
пового завода. 12.10—Концерт. 
16.40— Программа передач. 16.45 
—Для школьников. «Школа начи
нающего спортсмена». 17.15— 
«Солдат неба». Телевизионный 
очерк. 17.30— «Когда оживают ле
генды». Передача из Минска. 
18.00— Телевизионные новости. 
18.30—На Кубок европейских

ДЕНИЕ
чемпионов по футболу. «Торпедо 
(Москва) — «Интернационале» 
(Милан)., В перерыве—«Всегда 
в поиске». У нас в студии—кор
респонденты газеты «Красная 
звезда». 20.15 — «Музыкальный 
маяк». 20.30—Телевизионные но
вости. 20.50—Новости польской 
судостроительной промышленно
сти. Передача из Польши. 21.15 
—Телевизионный театр миниа
тюр. «Добрый вечер!» 22.05— 
«Московская государственная 
консерватория». К 100-летию со 
дня основания. Передача вторая.

ОБЪЯВ
МУРОМСКОЕ ПРОФТЕХНИ- 

ЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 22 
объявляет прием юношей и 

девушек, имеющих образование 
10 классов, по специальности 
фрезеровщика. Срок обучения— 
9,5 месяца. За время обучения 
выплачивается стипендия— 23 
руб. 50 коп.

Принимаются также юноши и 
девушки, имеющие образование 
8 классов, на строительное отде-

Л Е Н И Н
ление со специальностями ка
менщиков, штукатуров, маля
ров. Срок обучения —2 года.

За время обучения выплачи
вается стипендия в размере 23 
руб. 50 коп.

Начало занятий для всех обу
чающихся с 1-го октября.

Обращаться по адресу: Ремес
ленная слободка, дом № 18.

ДИРЕКЦИЯ.

Комбинату «Красный луч» 
срочно требуются кочегары- 

истопники для котельных при 
ЖКХ на отопительный сезон. 
Одинокие обеспечиваются обще
житием.

За справками обращаться по 
адресу: г. Муром, Набережная, 
25, отдел кадров комбината 
«Красный луч».

АДМИНИСТРАЦИЯ.

ПИШИТЕ:  Г°Р- Навашино, 
--------------------------  ул. Школьная, дом 9.
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КУРГАНСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. В Кировской 
средней школе Мишкин- 
ского района имеется 
спортивный клуб «Киро-


